

DIARIO DE



MALLORCA

del martes 28

de Diciembre. 1813

Los Stos. Inocentes. (Dia de Misa.)

Observaciones Meteorologias de ayer. A. ecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	10 g.	28 p. l.	O.	7 y 27 minutos
12 del dia.	11 g.	27 p. l. $\frac{1}{2}$	O.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	27 p. l.	O.	4 y 33 minutos.

CORTES.

Dia 26 de noviembre. El ayuntamiento de Baeza y el clero de Lanxeron felicitan á las Córtes por su instalacion.—La diputacion provincial de Guadalaxara pide la pronta formacion de la milicia nacional y el nombramiento de jueces de partido, proponiendo que en el interin se suspendan los artículos de la constitucion 287, 300 y 306 para solo el arresto y castigo de los ladrones que inundan aquella provincia; y el Sr. Perez Pastor indicó: „que se tomen las medidas mas enérgicas para perseguir á los ladrones, destacando al efecto algunas partidas del ejército.” *Pasó à la comision de legislacion.* Se leyò una exposicion del partidario Fr. Asencio Nebot, quejándose de que el general Elio ha disuelto el cuerpo de 400 infantes y 400 caballos que formó habiendo sido el terror del enemigo, y pide se atienda à los oficiales de este cuerpo. *Pasó à la Regencia.* — El Sr. Antillon hizo esta indicacion que se aprobó: „dígase á la Regencia con

que medios se podrá dotar la academia militar de la Isla de Leon á fin de que proporcione los frutos que ha dado y está dando al ejército de buenos oficiales" y el Sr. Cepero indicó si seria conveniente trasladar dicha academia á otro punto donde pudiese subsistir con mas comodidad. *Se aprobó.*—*Sr. Canga:* que se forme un plan para la enseñanza uniforme de las academias militares proponiendo recursos para dotarlas; y se propongan los parages donde podrán establecerse academias para la educacion de los hijos de los militares que mueren en campaña &c. *Aprobado* La comision de hacienda aprueba lo propuesto por la diputacion provincial de Cádiz sobre subrogar al tercio adelantado de la contribucion directa el empréstito que ofreció; y es dar adelantados 8 millones de reales &c. por cuyo decreto cesarán las rentas estancadas en el acto de entregar dicha cantidad &c. *Quedó sobre la mesa para resolver al dia siguiente.*—Se habló sobre señalar el dia para continuar las sesiones en Madrid, y por último se aprobó: *Que el dia 15 de enero próximo continuáran las Cortes sus sesiones en Madrid.*

Sesion extraordinaria del dia 26. Se dió cuenta de que la causa sobre lo ocurrido al Sr. Antillon está en poder del promotor fiscal. *Enteradas.*—Se concedió una pension de 4 reales diarios á la viuda del patriota A. Galindo, de Málaga, fusilado por los franceses, porque prestaba servicios á la nacion. Se aprobó haber lugar á formacion de causa contra el gobernador de Veracruz por haber infringido la constitucion.—La comision de legislacion dice que no hay motivos para que se exija la responsabilidad al secretario de gracia y justicia D. Antonio Cano-Manuel.

Los tres enemigos de nuestros ejércitos.

En la epoca actual, en que la estacion va adelantandose, nuestras tropas se hallan con un nuevo enemigo mas, Si hasta ahora solo tenian franceses y escasez, en adelante tienen que combatir tambien contra el rigor del frio,

la impetuosidad de los vientos, la fuerza de las lluvias y de las nieves.

No dudamos que el gobierno haya tomado todas las necesarias medidas para salir al encuentro á este nuevo mal; pero dudamos, sí, que la abundancia de recursos sea tal que pueda socorrerse esta necesidad con aquella eficacia que es indispensable. En las circunstancias del día son tantos y tales los gastos del estado, que no es fácil cumplir todas sus atenciones. No resta, pues, otro medio que el de apelar á la generosidad de los particulares.

Cómo excitar esta? Cómo mover los corazones de muchos, para quienes, al paso que los males de la Patria van dilatándose, su indiferencia se aumenta? Cómo formar un proyecto, que sencillo, pronto y eficaz pueda proveer inmediatamente á las tropas de vestido y calzado? Cómo idearle de manera que merezca toda la atención de los contribuyentes y el egoista refinado no se disculpe con la criminal salida: *si uno supiera que era para el soldado?.....*

Este objeto es digno de toda la atención de los escritores, y amantes de la humanidad. El tiempo no tiene espera. Nuestras tropas están en los Pirineos, donde el clima es muy riguroso; y si no salimos al encuentro á los nuevos males que las amenazan, vendrán á ser víctimas de la intemperie los defensores de la patria; y lo que el enemigo no ha podido hacer con el hierro, y con el fuego lo haremos nosotros con nuestra apatía ò con nuestro egoismo.

España.—Coruña 21 de noviembre.

Del telégrafo de Plimouth.

El rey de Wittemberg se ha declarado decididamente á favor de los aliados, y marcha hácia Francfort al frente de 150 hombres.

La Suiza, imitando el exemplo de la Baviera, está en insurrección contra el tirano. Se cree que el príncipe de la corona está en marcha con la mayor parte de

su ejército, con la idea, según se dice, de libertar la Holanda del yugo francés. (Debe tenerse presente que en otro artículo de este mismo periódico se dice que el almirante Young tenía dado orden para que todos los barcos de su mando saliesen sin pérdida de tiempo, dirigiéndose á la costa de Holanda.)

Siete mil rusos ocupan á Bremen. Zelle, Hannover y Lunnemberg están guarnecidas por tropas aliadas.

Noticias del País.

Hoy 28 se celebrará en el convento de Padres Trinitarios una solemne función al Inocente Trinitario Sto. Niño de la Guardia. Con música y sermon que predicará el R. P. presentado Fr. Juan Amengual Carmelita á las 10 de la mañana.

En la librería de Carbonell, plaza de Cort, en la de Agustín Roca calle del segell, y en la de Cerdá, cerca la porteria de Sto. Domingo, se hallarán poesias muy elegantes, y expresivas, sobre la muerte de los Niños Inocentes, á seis quartos. Y otras de diferentes asuntos, muy tiernas y devotas.

En el almacén general de proviciones vulgo la quartereta se vende trigo candeal á dos pesetas menos por quartera del precio medio á que se vende en la quartera pública.

El que hubiese encontrado un rosario con una medalla de oro y el retrato de S. Juan Bautista y S. Luis que se perdió el día de S. Estevan desde la puerta de Jesus hasta el sindicad, se servirá entregarlo al corredor José Moll quien dará 2 pesetas de hallazgo.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Mahon en 3 dias la Polacra S. Nicolas, su cap. Argeng Argelino, con arroz.

De Tarragona en 3 dias el Bergantin S. Nicolas, su cap. D. Nicolas Morey mallorquin, con vino y aguardiente.

De Ciudadela en 1 dia el Javeque la Virgen de Lluch, su patron Jayme Alemañy mallorquin, con trigo y balija.

IMPRESA DE VILLALONGA.